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неделя в регионе / подробности

 заменено 378 лифтов

СЕМЕНАМИ УРАЛЬСКОЙ СЕЛЕКЦИИ ЗАСЕИВАЮТСЯ МИЛЛИОНЫ ГЕКТАРОВ ПО ВСЕЙ РОССИИ

ТРАНСПОРТ
Ирина Ульянова

Губернатор Свердловской области Евге-
ний Куйвашев и генеральный директор 
— председатель правления Российских 
железных дорог Олег Белозеров оценили 
подготовку участников финала и прове-
рили инфраструктуру, созданную благо-
даря проведению соревнований.

Чемпионат профессионалов: в Екатеринбурге 
лучшие работники РЖД соревновались  
на самых современных площадках

ставители 65 железнодорожных профессий. 
Победили в общекомандном зачете, завое-
вав семь золотых медалей, работники 
СвЖД.

 «Перед Российскими железными доро-
гами стоит много амбициозных задач, та-
ких как модернизация инфраструктуры, 
цифровизация, внедрение новых типов 
подвижного состава. Для их выполнения 
требуются нестандартно мыслящие, уме-
лые и активные работники, которые готовы 
меняться сами и менять компанию к луч-
шему. Важнейшей задачей чемпионата яв-
ляется развитие профессиональных компе-
тенций участников, и могу с полной уверен-
ностью заявить, что финалисты чемпионата 
задали высокие стандарты мастерства», — 
сказал Олег Белозеров.

 «Российские железные дороги для Ура-
ла — важный стратегический партнер. Мы 
вместе развиваем инфраструктуру, строим 
логистические парки, реализуем большой 
проект „Сухой порт“ и проекты в особых 
экономических зонах. И сегодня, когда 
наша „Ласточка“ стала полностью россий-
ской, мы тоже видим огромные перспекти-
вы в сотрудничестве, в том числе с нашими 

Локомотивные бригады, составители 
поездов, начальники станций и вок-
залов, монтеры пути, осмотрщи-
ки-ремонтники вагонов и многие 

другие — все те, от кого зависит стабильная 
работа Российских железных дорог, — со-
стязались под девизом «Люди дела» и пока-
зали настоящее мастерство.

• ДОМАШНЯЯ ПОБЕДА  
Свердловская железная дорога подгото-

вила для соревнований шесть площадок, в 
том числе четыре производственных — об-
щей площадью более 450 тысяч квадратных 
метров.  Задания по 40 компетенциям вы-
полняли более двух тысяч человек — пред-

« 
Мы вместе 

с РЖД  
развиваем 

инфра-
структуру, 

строим 
логистиче-
ские парки, 
реализуем 
большие 

проекты»

Евгений Куйвашев, 
губернатор

КРАТКО

#Пожары Единственный лесной пожар, 
действующий в Свердловской области, 
локализован и не распространяется. 
Сотрудники Уральской авиабазы, лесоох-
раны, МЧС и арендаторы лесных участков 
прекратили распространение огня в Не-
вьянском районе на площади 1,4 тысячи 
гектаров. Удалось ликвидировать лесной 
пожар в Таборинском районе на площади 
три гектара. Борьбу с огнем продолжают 
вести более 100 человек, задействовано 
12 единиц техники.

#Медицина Врачи еще трех свердловских 
больниц начали проводить тромбэкстрак-
цию пациентам с инсультами. В Нижнем 
Тагиле, Ирбите и Красноуфимске в 2023 
году медики приступили к оказанию вы-
сокотехнологичной медицинской помощи 
в рамках борьбы с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями. 

#Малый бизнес Расширены возможности 
социальных предприятий и молодых биз-
несменов в получении господдержки для 
реализации проектов. Организации, рабо-
тающие в социальном направлении, и пред-
приниматели в возрасте до 25 лет теперь 
смогут повторно обращаться за предостав-
лением субсидии на реализацию проектов. 
Новый порядок разрешает им претендовать 
на грант и получать помощь каждые три 
года. Размер грантов — от 100 до 500 
тысяч рублей. В числе условий получения 
господдержки — софинансирование самим 
заявителем в объеме не менее 25 процен-
тов расходов, предусмотренных на реализа-
цию проекта.

#Производство Завод по выпуску 10 тысяч 
пар кожаной обуви в месяц построят в 
Свердловской области. Аминистрация 
Арамильского городского округа без торгов 
выделила участок земли в 6,6 тысячи 
квадратных метров группе компаний «Урал 
кожа». Инвестиции в новый завод оценива-
ются в 70 миллионов рублей. Строительство 
начнется в третьем квартале текущего года. 
В перспективе на предприятии будут созда-
ны 100 рабочих мест.

#Отличники Свердловская область вошла 
в топ-5 регионов России по количеству 
победителей «Большой перемены». Лауре-
атами стали 17 уральцев — учащихся 5–7-х 
классов. Финал четвертого сезона главного 
всероссийского конкурса школьников состо-
ялся в «Артеке».

58
регионов  
России

1,8
миллиона  
гектаров 

• яровая пшеница «Ница
• ячмень «Крауф»
• овес «Кросс»
• горох «Метеор» и «Красноуфимск-20»

В Свердловской области уральскими семенами ежегодно 
засеивается более половины зерновых полей

Красноуфимский селекционный центр 
в 2023 году представил новые сорта 

ячмень 

30% 
овес 

70% 
пшеница 

49%
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 На фестивале «Да, шеф», посвященном 300-летию Екатеринбурга, шеф-повар 
Константин Ивлев приготовил самый большой в России рулет с ветчиной. Фото: Елена Ельцова

 Электронное свидетельство о рождении в Свердловской области 
получили 2,5 тысячи детей. «Юбилейный» документ выдали маме 
двойняшек Татьяне Серебрениковой. Фото: Елена Ельцова

 Общественный транспорт в цветах 
Международного фестиваля университетского 
спорта запущен в Екатеринбурге. Фото: Дирекция МФУС

 В чемпионате профессионалов РЖД приняли участие более двух тысяч человек — представители 65 железнодорожных 
профессий. Фото: Елена Ельцова

предприятиями тяжелого машинострое-
ния. Я уверен, что проведение чемпионата 
самым положительным образом скажется 
на повышении компетенций, — сказал Евге-
ний Куйвашев.

• ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЕ «СТАДИОНЫ»
Мастера по управлению подвижным со-

ставом — локомотивом, скоростным поез-
дом и электричкой  — соревновались на пу-
тях локомотивного депо станции Екатерин-
бург-Пассажирский.  Там же демонстриро-
вали свое мастерство профессионалы в об-
служивании и ремонте контактной сети и 
специалисты по компетенциям, предпола-
гающим использование компьютеров: мар-
кетинг грузовых перевозок, управление ло-
гистикой, сетевое и системное администри-
рование, управление персоналом. На произ-
водственной базе СвЖД на улице Пилотной 
боролись за первенство машинисты бульдо-
зеров, инженеры по промышленной и по-
жарной безопасности, охране окружающей 
среды.

Соревнования по 20 компетенциям и 
церемонии открытия и закрытия чемпио-
ната  прошли в обновленном депо на стан-
ции Екатеринбург-Пассажирский. Ком-
плекс зданий начала ХХ века — уникальный 
образец промышленной архитектуры. 
СвЖД реконструировала исторические 
цеха, сохранив их аутентичность. Как отме-
тил  начальник СвЖД Иван Колесников, у 
этого пространства есть и чувствуется исто-
рия, она наполнена событиями, преодоле-
ниями многих поколений железнодорож-
ников, работавших на Свердловской маги-
страли, которой уже почти 145 лет. 

На конкурсных площадках на Шарташе 
соревновались конкурсанты, претендую-
щие на победу в номинациях «Командная 
работа по организации перевозочного про-
цесса», «Маневровая работа на железнодо-
рожном транспорте», «Управление фрон-
тальным погрузчиком», «Управление ви-
лочным погрузчиком». Для проведения 
чемпионата на станции обновили платфор-
мы, установили новые скамейки. 

Здесь же установлено первое и пока 
единственное в России модульное здание 
пригородных касс. В модуле отечественного 
производства процесс продажи билетов 
полностью автоматизирован — обслужи-
вать его может один человек. Внутри нахо-
дятся системы отопления и кондициониро-
вания, мониторы с электронным расписа-
нием, здание соответствует требованиям 
доступной среды. Евгений Куйвашев пред-
ложил установить аналогичную модульную 
кассу на станции Бокситы.

• ДЕТСКИЕ СТАРТЫ
Губернатор показал генеральному ди-

ректору РЖД «Кванториум» СвЖД, располо-
женный в парке Маяковского. В обычное вре-
мя здесь учатся подростки, а в дни чемпио-
ната технопарк стал первой в истории пло-
щадкой, где прошли   соревнования профес-
сионалов и турнир юных железнодорожни-
ков. В нем участвовали почти 150 ребят, са-
мому младшему из которых 13 лет. Школьни-
ки сразились в семи дисциплинах. Среди них 
обслуживание и ремонт вагонов, прототи-
пирование и даже управление локомотивом.

«„Кванториум“ расположен в парке 
культуры и отдыха, где он привлекает вни-
мание посетителей, может заинтересовать. 
Эффект профориентации колоссальный», — 
сказал Евгений Куйвашев. «На самом деле 
сейчас такая задача и стоит: чтобы специа-
листы, приходя, не слышали: „Вы пришли, 
забудьте всему, что вас учили“, а, наоборот, 
слышали: „Вы пришли, вы учились, сейчас 
мы у вас будем учиться“, — подчеркнул Олег 
Белозеров. Фото: све.рф

 Екатеринбург вышел на первое место в РФ 
по числу высотных новостроек. Фото: Елена Ельцова



перспектива / национальные проекты
К РАТ КО

 
#Камеры На трех пешеходных переходах 
в Екатеринбурге установят камеры, фик-
сирующие нарушения ПДД. Два устройства 
смонтируют на улице Викулова, одну — на 
Щербакова. Камеры позволят распознавать 
превышение автомобилистами скорости на 
пешеходных переходах, а также отслежи-
вать нарушение правил парковки и останов-
ки. Кроме того, до конца августа в городе 
установят камеры, которые смогут выявлять 
вождение автомобиля без использования 
ремня безопасности и разговоры по теле-
фону во время езды.

#Электромобиль В Свердловской области 
появится сеть зарядных станций. Соответ-
ствующее соглашение подписали министр 
транспорта и дорожного хозяйства региона 
Василий Старков и генеральный директор 
компании-оператора развития зарядной ин-
фраструктуры Hyper Алексей Тихонов. Выбор 
мест для строительства будет идти с учетом 
транспортных потоков и потребности в 
электроэнергии для зарядки. Фото: Борис Ярков

#Мониторинг В Нижнем Тагиле в Центре 
организации дорожного движения поя-
вилась видеостена, с помощью которой 
ведется мониторинг ситуаций на дорогах 
города. Медиаэкран станет новым эле-
ментом интеллектуальной транспортной 
системы (ИТС), которую развивают в го-
роде с 2020 года. Новый сервис содержит 
30 изображений, отражающих состояние 
транспортной инфраструктуры.

#Ремонт Подъезд к Ирбиту, где с 10 по 
13 августа пройдет традиционная Ир-
битская ярмарка, стал еще удобнее. На 
десятикилометровом отрезке автодороги 
Камышлов — Ирбит — Туринск — Тавда на 
участке с 127-го по 137-й километр завер-
шился капитальный ремонт. Проезжая часть 
здесь расширена до восьми метров. Основ-
ные ремонтные работы велись в прошлом 
году. К нынешнему лету строители провели 
все необходимые испытания и получили акт 
ввода дороги в эксплуатацию.

#Фестиваль Волонтеры Международного 
фестиваля университетского спорта смогут 
в течение всего августа бесплатно ездить 
на общественном транспорте. Проездные 
будут отличаться от обычных не только 
функционалом, но и дизайном. На «Екар-
тах» волонтеров будет изображен маскот 
фестиваля — соболь Кедри. Волонтером 
фестиваля может стать каждый горожанин 
старше 18 лет. Для этого нужно заполнить 
анкету, после чего пройти собеседование 
и обучение.

#Автотуризм В России выросла популяр-
ность автотуризма. По данным ВЦИОМ, 
за последние пять лет туристические 
поездки на машине совершили более трети 
россиян. В топе предпочтений автолюбите-
лей — поездки на море, посещение рели-
гиозных мест и гастропутешествия. Также 
каждый четвертый опрошенный ездит на 
фестивали и концерты в другие города на 
личном транспорте.

ДОРОГИ
Екатерина Федорова

Быстрее, дальше, эффективнее:  
новые трассы Среднего Урала разгружают 
города и приносят деньги в бюджет

В 2023 году в Свердловской области за-
вершатся работы на финальном отрез-
ке Екатеринбургской кольцевой дороги, 
движение по которой было открыто 
осенью 2022 года. К концу сезона здесь 
закончат благоустройство террито-
рии, и долгожданный ЕКАД приобретет 
законченный вид.

На сегодняшний день пропускная спо-
собность трассы — около 45 тысяч 
машин в сутки. Все они идут в обход 
Екатеринбурга, разгружая дороги 

мегаполиса и снижая вредное воздействие 
на городскую среду.

Кольцевая, открытая уже почти год, 
доказала логистическую эффективность 
— ЕКАД объединил федеральные и основ-
ные региональные дороги, проходящие 
через город. Продемонстрировала трасса 
и экономическую выгоду — единое коль-
цо и возможность быстро выехать в со-
седние регионы значительно повысили 
качество торговых отношений.

Хорошие перспективы власти видят и 
в другом стратегическом объекте —  
отрезке дороги М12: Москва — Казань — 

Екатеринбург. Уральская часть автомаги-
страли будет проходить от башкирского 
города Дюртюли до свердловского посел-
ка Ачит. Строительство дороги разделено 
на три этапа в зависимости от границ ре-
гионов, через которые она проходит: 
Башкирия, Пермский край и Свердлов-
ская область. Протяженность всей трас-
сы — около 300 километров, 43 из них 
пройдут через Средний Урал.

• ПЛАТА ЗА КОМФОРТ
Особенность новой скоростной маги-

страли не только в том, что она сократит 
время в пути от Екатеринбурга до Казани 
с 11 до семи часов, но и в появлении 
платных дорог. Планируется, что тариф 
будет установлен для двух участков. Для 
Урала и Свердловской области в частно-
сти платные дороги — относительно но-
вая история. Платный проезд по ЕКАД, 
который обсуждался с 2016 года, власти 
вводить не стали, поэтому понять, на-
сколько жители готовы платить за пере-
движение по покрытию высокого каче-
ства, пока сложно.

Обсуждая необходимость введения 
нового сервиса, министр транспорта 
и дорожного хозяйства Свердловской 
области Василий Старков во время сессии 

« 
По трасси-

ровке 
магистрали 
от Москвы 
до Екате-
ринбурга 

проживает 
более 20 

процентов 
населения 

нашей 
страны»

Руслан Садыков, 
министр экономики 
и территориального 

развития
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330 
автобусов

будет закуплено 
на федеральные 

средства

«Интеллектуальным 
управлением проблему 
пробок не решить»
В этом году в Екатеринбурге отре-
монтируют 43 участка дорог общей 
протяженностью 39,6 километра, 
19 из них будут приведены в порядок 
благодаря нацпроекту «Безопасные 
качественные дороги». Что еще 
будет сделано в течение летнего 
сезона, рассказал заместитель главы 
администрации города Алексей 
Бубнов.

На данный момент работа одно-
временно идет на 29 объектах: 
почти завершена замена борто-
вых камней, на 70 процентов 

уложено асфальтовое полотно, объем 
работ по тротуарам выполнен на 
45 процентов. Думаю, в сентябре мы 
закончим все работы в соответствии 
со сроками. На сегодняшний день пол-
ностью завершены работы по десяти 
объектам. К заявленному объему ра-
бот мы дополнительно планируем на-
чать ремонтировать проспект Космо-
навтов от Бакинских Комиссаров, 
а также улицу Щорса.

В этом году мы заменим около 
50 светофоров, а также 199 стоек и 
679 сигналов для них. Кроме того, отре-
монтируем 27 дорожных контроллеров, 
907 знаков и 180 стоек. Все работы мы 
планируем завершить ко Дню города. 
Замена светофоров позволяет нам не 
только обновлять инфраструктуру, но 
и бороться с пробками. Мы устанавли-
ваем интеллектуальное управление, 
с помощью которого можно менять па-
раметры регулирования: где-то ставим 
дополнительные стрелки, где-то увели-
чиваем время работы сигналов и т.д.

Но поскольку количество транспор-
та в городе растет, только интеллекту-
альным управлением проблему не ре-
шить. Для увеличения пропускной спо-
собности важно пересаживаться на об-
щественный транспорт. Также у нас бу-
дет продолжена работа по эвакуации 
машин с запрещенных для парковки 
мест. Региональная энергетическая ко-
миссия повысила тариф на эвакуацию 
машин с 1600 рублей до 2900 рублей, и 
в ближайшее время мы будем эвакуи-
ровать до 300 автомобилей в день. По-
этому я призываю всех не оставлять 
машины там, где это запрещено.

Еще один важный момент связан 
с работой ливневой канализации. 
Прошедшие в начале июля сильные 
дожди вызвали сложности в некото-
рых участках города. За полчаса выпа-
ло 20 миллилитров осадков. И да, в 
некоторых местах вода уходила плохо. 
Это связано с засором ливневок. Му-
сор при сильном дожде вымывается 
с улиц и забивает решетки. Комму-
нальные службы сработали очень опе-
ративно, прочищая стоки. Благодаря 
их работе вода ушла в течение часа. Но 
чтобы подобных случаев было меньше, 
нужна не только хорошая работа ком-
мунальщиков, но и ответственное от-
ношение горожан.

ЭКСПЕРТ

Алексей Бубнов  
замглавы  
администрации Екатеринбурга

В дорожном строительстве существует единая трехэтапная система контроля 
качества ремонта. Фото: Елена Ельцова

« 
Не нужно 

брать свою 
машину и 

прогуливать 
ее ежедневно 
по пробкам»

Василий Старков, 
министр транспорта 

и дорожного 
хозяйства  

на «Иннопроме» отметил, что платность 
нужно рассматривать с нескольких сто-
рон. Так, например, трассы — это всегда 
большой транзитный трафик, и если не 
применять тарифную сетку, то за этот 
поток будут платить жители ближайших 
городов.

По словам заместителя председателя 
правления по операторской деятельности 
и развитию пользовательских сервисов 
Российских автомобильных дорог Кон-
стантина Макиева, платные дороги по-
зволяют делать возвратное финансирова-
ние за столь дорогостоящее строитель-
ство, что в свою очередь позволяет сэко-
номить деньги бюджета.

«Сейчас у нас в стране действует две 
тысячи километров платных скоростных 
дорог. В перспективе, к 2030 году, их 
протяженность возрастет до четырех ты-
сяч километров. Время в пути будет зна-
чительно сокращено. И это важно не 
только для повышения эффективности 
торговли, но и для внутреннего туризма, 
который сейчас активно развивается», — 
пояснил Константин Макиев.

Министр экономики и территори-
ального развития Свердловской области 
Руслан Садыков отметил, что строитель-
ство М12 также укрепит взаимодействие 
не только с соседними регионами, но 
и территориями Центральной России.

«По трассировке магистрали от Мо-
сквы до Екатеринбурга проживает более 
20 процентов населения нашей страны. 
Высокоскоростное сообщение соединит 
субъекты, формирующие четверть ВВП 
страны. Вместе с плотными проектами 
развития агломерации, среди которых 

строительство дорог Ревда — Перво-
уральск, Дегтярск — Полевской, расши-
рение северного полукольца ЕКАД и дру-
гих магистралей, мы получим масштаб-
ную цепь транспортно-логистических 
коммуникаций. Она объединит 14 горо-
дов, входящих в Екатеринбургскую агло-
мерацию, где сосредоточены основные 
трудовые резервы, основной объем ввода 
жилья и более половины объема инве-
стиций», — отметил Руслан Садыков.

• ТРАНСПОРТНАЯ ОБНОВКА
Строительство скоростных магистра-

лей сыграет и существенную роль в раз-
грузке городов. Объездные пути позволя-
ют избегать транзита через населенные 
пункты, что существенно улучшает эко-
логическую обстановку и снижает коли-
чество ДТП. Для Екатеринбурга как для 
города, где пропускная способность до-
рог уже превышена в разы, это очень 
важная тема. Помимо ограничения тран-
зита через мегаполис, областные власти 
активно развивают общественный транс-
порт и призывают горожан максимально 
его использовать.

«У нас ведется огромная работа по 
улучшению ситуации с общественным 
транспортом. В 2018 году к чемпионату 
мира по футболу мы купили 200 новых 
автобусов. В ближайшем будущем в Ека-
теринбург придет еще 60 автобусов. Пос-
ле обращения губернатора к президенту 
город получил также 50 троллейбусов. 
Я призываю не создавать себе проблему, 
а там, где сложились нормальные авто-
бусные маршруты, рассматривать вари-
ант пользования общественным транс-
портом. Не нужно брать свою машину 
и прогуливать ее ежедневно по пробкам. 
Исходя из этого, культура использования 
общественного пространства нашей 
с вами улично-дорожной сети даст нам 
улучшение ситуации и по пробкам, и по 
безопасности. Общественный транспорт 
под вас уже готов и ждет вас», — сказал 
глава Минтранса Василий Старков.

Еще одной серьезной поддержкой 
станет масштабное обновление междуго-
родних автобусов. Губернатор Свердлов-
ской области Евгений Куйвашев добился 
федерального финансирования на покуп-
ку 330 автобусов. Василий Старков отме-
тил, что в новом транспорте особенно 
нуждаются малые города и поселки. Бла-
годаря инициативе губернатора в неко-
торых муниципалитетах автопарк обно-
вится на половину, а в некоторых горо-
дах, таких как Ирбит и Талица, и на все 
сто процентов. Новые автобусы будут за-
куплены до конца года, а на маршруты 
выйдут в начале 2024-го. Фото: Елена Ельцова

207    
км 

региональных 
дорог 

отремонтируют  
в 2023 году



Урала. Среди них культурно-просветитель-
ский центр «Царский», зал памяти Романо-
вых в музее истории и археологии Урала и 
музей истории камнерезного и ювелирного 
искусства в Екатеринбурге. Особую при-
влекательность туру придает поездка в 
брендированном вагоне «Императорский  
маршрут».

Для Свердловской области это второй 
маршрут, получивший статус национально-
го. Первым в регионе в июне 2022 года его 
получил «Демидовский маршрут».

«Соответствие инфраструктуры высоко-
му статусу национального туристического 
маршрута — один из важнейших аспектов. 
Нормальная инфраструктура — это комфорт 
и удобство всех туристов, которые посетят 
эту территорию. Выбранная концепция на-
циональных туристических маршрутов — не 
просто часть национального проекта, но еще 
и хороший инструментарий для региона, по-
зволяющий сформировать большой допол-
нительный поток туристов. Мы надеемся, 
что целевой показатель, касающийся всех 
национальных туристических маршрутов, 
— увеличение турпотока на 25 процентов на 
следующий сезон на маршруте — будет лег-
ко достигнут», — отметила исполнительный 
директор Ассоциации туроператоров Рос-
сии Майя Ломидзе. Фото: Елена Ельцова

три в одном / только полезная информация
ОБЪЯСНЯЕМ.РФ

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников  
и отвечает гражданам на самые волнующие  
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Можно ли получить заем под 0%?
Заем под 0% означает, что вернуть взятую сумму 
без процентов можно, если вы не просрочите опла-
ту. Если долг не погасить вовремя, будут начисляться 
проценты. Обычно ставка высокая, ее прописывают 
в договоре. Например, вы заняли 30 тысяч рублей 
на 10 дней, ставка составляет один процент в день. 
Платеж погасили на три дня позже: 30 000 × 1% × 
13 дней = 33 900 руб лей. Сюда же прибавится 
неустойка. Кроме процентов, есть еще один минус. 
То, что вы просрочили оплату, отразится в вашей 
кредитной истории. Если вы хотите взять заем  
в МФО, проверьте сначала, есть ли компания  
в реестре Банка России.

Как вести семейный бюджет?
В семье финансы зачастую становятся общими, 
особенно когда появляются дети, поэтому учитывать 
нужно потребности сразу всех. Рассказываем, как 
сделать это грамотно. Составьте финансовый план. 
Это прогноз, где вы заранее расписываете сумму 
заработка, расходы и сбережения. В прогнозе 
учитывайте:
• обязательные траты: коммуналку, налоги, стра-
ховку и т. д.;
• интересы каждого члена семьи (например, 
покупка сезонной одежды и обуви);
• расходы на подарки и отдых по выходным;
• ежегодную инфляцию: заложите пять процентов 
на рост цен.
Как не забросить планирование бюджета?
• поставьте цель, которая будет вас вдохновлять: 
ремонт, машина, отпуск;
• пользуйтесь программой-планировщиком, чтобы 
облегчить себе задачу, она будет автоматически 
учитывать траты по картам и вести статистику 
расходов.
Помните, экономить не стыдно. Необдуманные 
покупки зачастую самые затратные. Поэтому, если 
бюджет ограничен, не берите первую понравив-
шуюся вещь. Задайтесь вопросом, так ли она вам 
нужна. Если да, попробуйте найти аналогичный 
товар, но дешевле. Обратите внимание на сервисы 
по продаже б/у вещей. Там можно найти хорошо 
сохранившуюся мебель, обувь или даже одежду по 
приятной цене.

Нужно ли отрабатывать две недели перед 
увольнением, если заболел?
Увольняетесь с работы и внезапно заболели? 
Уходите на больничный спокойно — возвра-
щаться для доработки не придется. Через две 
недели после того, как вы написали заявление, 
вас обязаны уволить в любом случае. С согласия 
руководства трудовой договор могут расторгнуть 
и раньше. Компания выплатит зарплату, компен-
сацию за неиспользованный отпуск и другие 
вознаграждения. После увольнения работодатель 
напомнит, чтобы вы забрали трудовую книжку, или 
предложит выслать по почте. Если ее не вели, то 
заказным письмом отправят справку СТД-Р о том, 
сколько времени вы работали в компании.

Как меняются кадровые центры в России?
Ищете работу мечты? Обратитесь в кадро-
вый центр «Работа России». Там вам подберут 
подходящие вакансии, помогут подготовиться 
к собеседованию и составят карьерный план. 
Отделения занятости становятся все более 
удобными. Сейчас в них проводят настоящую 
«перезагрузку»:
• услуги по трудоустройству оказывают с помо-
щью единой цифровой платформы — благодаря 
этому соискатели быстрее получают хорошую 
работу;
• кадровые центры делают комфортнее для 
посетителей;
• повышают квалификацию консультантов;
• соискателям и работодателям помогают, учиты-
вая их жизненную или бизнес-ситуацию.

В водоемы Свердловской области осенью 
выпустят 24 тысячи мальков

Арина Потапова

Искусственное зарыбление ждет Верхне
Сысертский пруд, Волчихинское водохра-
нилище и Исетское озеро.

В каждый из трех водоемов специали-
сты запустят по 7,9 тысячи мальков са-
зана. Областной бюджет выделит на 
эти цели 730 тысяч рублей.

«Сазан для искусственного зарыбления 
выбран не случайно. Мальки этой рыбы хо-
рошо приживаются в открытых водоемах, 
а значит, в дальнейшем, благодаря уже 
взрослым особям, их популяция на местах 
будет увеличиваться с каждым годом. Кро-
ме того, сазан способствует очистке водое-
мов от зарастания и заболачивания, ведь 
он питается донными водорослями», — 

ЭКОЛОГИЯ

18
объектов
Среднего Урала 

входят  
в императорский 

маршрут

«Императорский маршрут» в Свердловской области  
стал национальным

Ирина Ульянова

На территории России в «Император-
ском маршруте» участвуют 24 регио-
на. Включение отрезка Екатеринбург 
— Алапаевск в перечень национальных 
позволит усилить позиции Свердловской 
области на рынке внутреннего туризма.

Маршрут, который знакомит путеше-
ственников с разными сторонами 
жизни членов императорской семьи, 
рассказывая о воспитании детей, со-

циальном служении, основании новых горо-
дов и развитии новых направлений эконо-
мики, проходит по 18 объектам Среднего 

Т УРИЗМ

25 г     
вес мальков, 
родившихся 

весной

рассказал министр природных ресурсов и 
экологии Свердловской области Денис Ма-
монтов.

В Верхне-Сысертский пруд, Волчихин-
ское водохранилище и Исетское озеро бу-
дут запускать мальков весом от 25 граммов, 
которые родились этой весной. А вес взрос-
лого сазана достигает пяти килограммов.

Министерство природных ресурсов и 
экологии Свердловской области проводит 
работы по зарыблению на протяжении де-
сяти лет, а с 2018 года эти мероприятия 
включены в национальный проект «Эко-
логия». Поголовье рыбы в разные годы по-
полнялось в Верхне-Макаровском, Исет-
ском и Волчихинском водохранилищах, 
Черноисточинском пруду, озерах Песча-
ное и Балтым, Невьянском пруду, Верх-
не-Сысертском, Шайтанском и Староут-
кинском прудах. Фото: све.рф
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Сергей Демидов

Работы в Демидовской больнице Нижнего 
Тагила выполнены более чем на половину.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 

Арина Потапова

Здание, где в кружках, студиях и секциях 
занимаются более четырех тысяч детей, 
капитально отремонтировали.

ДЕТИ

Строительство самого экологичного 
и современного мусоросортировочного 
комплекса в Свердловской области будет 
завершено уже в конце этого года.

В настоящее время на строительной 
площадке идет монтаж газовой ко-
тельной, в ближайшие дни на пло-
щадку поступит конвейерное обору-

дование. На мусоросортировочной линии 
установлен барабанный грохот, с которого 
начинается автоматическое разделение 
отходов в зависимости от их размера.

Ирина Ульянова
ПЕРЕРАБОТК А

Ход капремонта в старейшей больнице Среднего Урала 
оценил губернатор Евгений Куйвашев

Нижнетагильский Дворец детского и юношеского творчества  
открыли после модернизации

Мусоросортировочный комплекс в Нижнем Тагиле построят к концу года

185 000        
тонн

отходов в год 
мощность мусоро-

сортировочного 
комплекса

Губернатор Свердловской области Евге-
ний Куйвашев в ходе рабочего визита в 
Нижний Тагил проинспектировал ход 
капитального ремонта поликлиники 

Демидовской больницы, где строители 
провели уже около 60 процентов от запла-
нированных работ.

Демидовская больница — одно из ста-
рейших медучреждений региона. Двух-
этажное каменное здание с четырьмя 
флигелями в стиле ампир было построено 
здесь в 1825 году Николаем Демидовым. 
Именно с него началась история медици-
ны в Нижнем Тагиле. Здание является па-
мятником архитектуры, что диктует осо-
бые требования к его ремонту. Основной 
двухэтажный корпус архитектурного 

ансамбля строители начали восстанавли-
вать в 2022 году.

Сегодня здесь уже завершен монтаж 
внутренних перегородок, отреставриро-
вана историческая кирпичная кладка 
стен, отремонтированы и усилены меж-
этажные перекрытия. Кроме того, выпол-
нены кровельные работы, проложены 
коммуникации, оштукатурены стены 
внут ренних помещений. Полным ходом 
идут фасадные и реставрационные рабо-
ты. Обновленное здание будет оборудова-
но новой системой видеонаблюдения и по-
жарной сигнализацией.

В ходе посещения медучреждения Ев-
гению Куйвашеву продемонстрировали фа-
мильный герб рода Демидовых, который 
когда-то размещался на здании. Герб весом 
430 килограммов создали в реставрацион-
ной мастерской в Екатеринбурге. Там же 
восстанавливали и другие утраченные де-
тали фасадов и интерьеров: карнизы, капи-
тели и облицовку. Все эти элементы уже до-
ставлены на объект. Фото: Елена Ельцова

«
Проект 
крайне  

дорогостоя-
щий, но 
очень  

важный  
и нужный»

Владислав Пинаев, 
глава  

Нижнего Тагила

Строители провели реконструкцию 
кровли и фасадов, отремонтирова-
ли все внутренние помещения, 
включая зрительный зал, благо-

устроили территорию возле дворца. Бла-
годаря проведенным работам полностью 

преобразился тренажерный зал, во двор-
це появился современный скалодром. 
Для 300 кружков и секций были приобре-
тены современная компьютерная и муль-
тимедийная техника. Оборудование за-
куплено и для медиацентра, детского 
музыкального театра, студий вокала, хо-
реографии, робототехники и судомоде-
лирования.

Губернатор Евгений Куйвашев, побы-
вав во дворце, предложил главе Нижнего 
Тагила Владиславу Пинаеву организо-
вать здесь шоурум, где можно будет уви-
деть, а при желании и приобрести рабо-
ты, сделанные руками воспитанников 
дворца. «Я знаю, насколько дорог каждо-
му тагильчанину этот дворец. И сейчас 
он получил второе дыхание. Я уверен, 
что подобного рода учреждения крайне 
важны и нужны для нашего будущего, 
потому что это развитые дети, которые 
занимаются творчеством и получают 
различные навыки. Я поздравляю весь 
педагогический коллектив, ребят и же-
лаю успехов как в творчестве, так и в жиз-
ни», — сказал глава региона. Фото: : све.рф

Объект состоит из двух основных ча-
стей: непосредственно мусоросортиро-
вочного комплекса мощностью 185 ты-
сяч тонн отходов в год и полигона мощ-
ностью 129,5 тысячи тонн в год.

Комплекс будет самым экологически 
безопасным на Среднем Урале. Так, здесь 
создан участок компостирования орга-
нических отходов, который позволяет в 
специальных климатических камерах 
превращать органику в безопасный для 
окружающей среды универсальный тех-
ногрунт. Применение этой технологии 
позволит также свести к минимуму по-
жароопасность полигона, поскольку 
именно из таких отходов при разложении 
выделяются горючие газы. Фото: Елена Ельцова
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В Екатеринбурге завершились съемки короткометражного фильма «Разъезд». В ролях — Мария Смольникова, Илья Белов, Максим Стоянов, народная 
артистка РФ Татьяна Догилева. Режиссер картины — Мария Меленевская, автор сценария к фильму «Обычная женщина» и креативный продюсер 
«Далеких близких».
Съемки проходили в одном из дворов Екатеринбурга и двух реальных квартирах. Картина поставила локальный рекорд по задействованному 
транспорту: в кино снимался 21 автомобиль и один трамвай, причем группа полтора часа караулила вагон с нужным по замыслу номером.
Их 55 членов съемочной группы, присутствовавших на площадке, 45 были выпускниками Школы кино Свердловской киностудии. «Ценность проекта 
в том, что выпускники совместно с профессиональными кинематографистами участвуют в высокоскоростном съемочном процессе и оттачивают 
навыки во время учебы в Школе кино. Кто-то блогер, кто-то скрипт, кто-то администратор, кто-то занимается гримом — у всех своя роль, все 
задействованы в рабочем процессе», — рассказали в пресс-службе Свердловской киностудии. Фото: Елена Ельцова

В ГОРОДАХ

#Новоуральск Правительство России расши-
рило границы территории опережающего раз-
вития «Новоуральск». В рамках новых границ 
резиденты готовы реализовать семь инвестици-
онных проектов с общим объемом инвестиций 
более двух миллиардов рублей и созданием 
около 700 рабочих мест. Бюджетный эффект 
оценивается в четыре миллиарда рублей. 
«Благодаря преференциям, которые распростра-
няются в границах ТОР „Новоуральск“, новое 
развитие получат промышленные площадки 
бывших предприятий АМУР и „Бетам“», — сказал 
заместитель губернатора Дмитрий Ионин.

#Сысерть Экодом в селе Никольское Сысерт-
ского городского округа стал центром притяже-
ния уральцев. За время работы экодома здесь 
собрано более 300 килограмм вторсырья. 
В Никольское собранные пластик, стекло и 
бумагу привозят жители соседних территорий и 
Екатеринбурга. «С момента открытия наш экодом 
посетили более 500 человек. Мы видим людей, 
которые приезжают и во второй, и в третий раз», 
— рассказала руководитель проекта Екатерина 
Штейнберг. Фото: све.рф

#Ачит Дорожники укладывают финишный слой 
асфальтобетона на отрезке трассы Р242 Пермь 
— Екатеринбург. Ремонтируемый участок входит 
в состав маршрута М12 Казань — Екатеринбург. 
До конца года планируется запустить движение 
по 37 километрам трассы, расширенной до че-
тырех полос, и завершить шесть путепроводов. 
Общая протяженность обновленных участков 
составит около ста километров. «На 316 кило-
метре Пермского тракта строится развязка на 
Ревду. Здесь пересмотрели схему организации 
движения, запустили транспорт по полосам так, 
что получилось кольцевое движение. Это позво-
лило фактически строить сооружение заново, 
а сроки сократить почти на год», — рассказал 
заместитель начальника «Уралуправтодора» 
Владимир Тельнов.

#Полевской Фельдшерско-акушерский пункт 
в селе Косой Брод открыл свои двери для 
1,3 тысячи жителей Полевского городского 
округа. Модульный ФАП площадью более 70 
квадратных метров расположен в центре села 
и подключен ко всем коммуникациям. Здесь 
есть процедурная, кабинет фельдшера, комната 
экстренного приема родов, помещения для 
персонала и пациентов. В арсенале медиков — 
портативный электрокардиограф, тонометр, ана-
лизатор уровня сахара в крови с тест-полосками, 
фармацевтический холодильник для хранения 
препаратов, стерилизатор, сухожаровой шкаф.

МУ ЗЫК А

В Большом зале Свердловской филармонии вскрыли пол: около 
1500 паркетных плашек заменят, затем 750 квадратных метров пар-
кетного пола отшлифуют и покроют лаком. Ремонтные работы прод-
лятся почти три недели и закончатся перед стартом нового сезона, 
когда в филармонии начнутся репетиции и откроется Летняя орке-
стровая академия.

«По своим акустическим возможностям и характеристикам 
Большой зал Свердловской филармонии — один из лучших в России 
для классической академической музыки. Зимой в результате ком-
мунальной аварии был затоплен пол в Большом концертном зале, 
Торцевом и Малом фойе. Аварию быстро ликвидировали, чтобы 
наши слушатели не испытали никаких неудобств. Но паркет был ча-
стично поврежден и требует срочного восстановления. Поэтому 
именно сейчас, когда все коллективы в отпуске, в зале начинается 
ремонт паркета. И это не только эстетика — подбирается специаль-
ный материал, который будет отражать звуковые волны», — расска-
зала заместитель директора Свердловской филармонии Алла Петро-
ва-Лемачко.

Общий бюджет ремонта — около 2,3 миллиона рублей, из них 270 
тысяч — благотворительные средства. Фото: Елена Ельцова

КРАТКО

 #Профориентация Губернаторт Евгений Куйва-
шев инициировал введение дополнительных 
стимулов для развития профобразования. Глава 
региона предложил установить инвестиционный 
налоговый вычет в размере 50 процентов от 
стоимости имущества, безвозмездно переданного 
организациям среднего профессионального обра-
зования, являющимся участниками федерального 
проекта «Профессионалитет», нацеленного на 
выполнение задач нацпроектов «Образование» и 
«Производительность труда». Льготы планируется 
распространить на имущество стоимостью до 30 
миллионов рублей на период 2023–2026 годов.

#Отходы Свердловская область по итогам 2023 
года рассчитывает выйти на сортировку около 
четверти твердых коммунальных отходов. 
На начало экологической реформы на Среднем 
Урале образовывалось около 1,6 миллиона тонн 
твердых коммунальных отходов. По итогам 
2022 года зафиксировано сокращение объемов 
захоронения на 11 процентов. В области сорти-
руется около 18 процентов от всего входящего 
потока, отметил замминистра энергетики и ЖКХ 
Свердловской области Егор Свалов: «На начало 
реформы обрабатывали всего три процента. 
По итогам этого года должны будем подойти к 
отметке в 23—25 процентов».

#Жилье Губернатор Евгений Куйвашев дал ряд 
поручений правительству и местным властям 
по поддержке погорельцев в Шайдурихе по 
выплатам матпомощи хозяевам сгоревших 
домов, строительству жилья и помощи дачникам. 
Единовременные выплаты на первоочередные 
нужды — по 10 тысяч рублей — получили 46 
жителей села. По поручению главы региона 
погорельцы должны получить по 100 тысяч 
рублей в связи с полной утратой имущества. «Из 
резервного фонда правительства области на эти 
цели выделено 3,8 миллиона рублей. Прошу обе-
спечить четкий и оперативный процесс выплат», 
— сказал губернатор.

Стоп! Снято! 

Паркет для звуковых волн


